

Carta de la DC respondiendo planteamientos de Pinochet 2001

DC propone plebiscito sobre derechos humanos

- Partido oficialista pide perdón por los errores de conducta u omisión que pudo haber cometido la colectividad y que pudieron haber provocado efectos no deseados en algunos chilenos.
- Dice que las modificaciones institucionales no serán posibles si no hay paz social.

La Democracia Cristiana (DC) mostró hoy su disposición a configurar "un nuevo y productivo acuerdo nacional" que sea ratificado a través de un plebiscito y que permita hacer justicia y verdad en materia de derechos humanos.

El presidente de la colectividad, Enrique Krauss leyó esta mañana una extensa carta de respuesta a la que el 22 de diciembre difundió el senador vitalicio Augusto Pinochet.

Denominada "En el Ejemplo de Leighton", la carta puede calificarse como un verdadero mea culpa de la DC en su actuación en las últimas tres décadas, específicamente antes y durante el régimen militar.

El texto incluye una mención expresa de arrepentimiento por los errores que los demócrata cristianos pudieron haber cometido y pide perdón "por los efectos negativos no deseados que nuestra conducta o nuestra omisión pudiera haber provocado a algunos de nuestro compatriotas".

La redacción de esta misiva fue uno de los acuerdos adoptados en el último consejo nacional de la colectividad del 14 de diciembre pasado, en orden a que "la DC entregará una respuesta a la carta del senador vitalicio, Augusto Pinochet".

Los siguientes son los párrafos marcados del documento de seis carillas, que recibió las últimas correcciones recién esta mañana. En su elaboración colaboraron diversos dirigentes.

Carta de Pinochet: "El senador Pinochet ha divulgado una especie de legado político que, en verdad, no es sino un fallido intento de justificar tanto el golpe militar de septiembre de 1973 como los 17 años del gobierno que encabezó (...) (Sus alegatos) resultan inaceptables para quienes experimentaron los excesos y rigores de su régimen, máxime cuando en su contenido no hay elemento alguno que evidencie una comprensión siquiera del enorme dolor causado, el cual inclusive justifica.

Gobernabilidad: "Nuestra razón de ser ha sido y será constituir un factor sustentador de la estabilidad y gobernabilidad de Chile, objetivo que también ha inspirado nuestra actitud, ciertamente difícil de adoptar, ante la situación política derivada de la detención de Pinochet en Inglaterra".

"Podemos exhibirnos ante la actual crisis como un partido que ha actuado con seriedad, transparencia y lógica realista, buscando fortalecer primero a nuestra reciente democracia, luego al Gobierno y, por cierto, a la Concertación, con la cual nos identificamos".

Unidad Popular: "Fuimos decididos pero leales adversarios de la Unidad Popular y reiteradamente advertimos sobre lo que podía ocurrir, pero, lamentablemente, no fuimos escuchados. Por lo mismo, nadie puede tratar de justificar errores otorgándonos una supuesta cuota de responsabilidad en acciones o conductas que se hubieren apartado de los límites de la institucionalidad. Asimismo, nuestras advertencias, en ese sentido, jamás podrán ser tomadas como un justificativo para calmar las conciencias de quienes durante 17 años participaron en un gobierno autoritario, en el que se violaron los derechos humanos de miles de nuestros compatriotas".

Impulsores de la Concertación: "Fuimos los impulsores y creadores de la fórmula política que permitió derrotar a Pinochet en su propia institucionalidad, para lo cual dimos vida y, con el resto de los partidos, otorgamos consistencia a la Concertación".

Transición: "Entendimos que estábamos recuperando una democracia imperfecta pero perfeccionable y nos dispusimos a transitar hacia una democracia más plena. Tal ha sido la tarea de los gobiernos encabezados por nuestros camaradas Patricio Aylwin y Eduardo Frei".

Polarización: "Tales modificaciones (institucionales, económicas y derechos humanos) no serán posibles si no hay paz social, si no logramos evitar que Chile nuevamente se polarice como ha ocurrido al enfrentarse irracionalmente sectores de derecha y de izquierda a raíz de lo sucedido a Pinochet".

Herida cívica: "La herida cívica de Chile aún no está cicatrizada y de allí que el PDC entiende le corresponde, como nunca, hacer prevalecer su capacidad y vocación de dar gobernabilidad y lograr paz social en nuestra sociedad".

El ejemplo de Leighton: "La mejor lección para superar un trance tan doloroso como el vivido por Chile desde la óptica y la responsabilidad de un dirigente político es la que nos enseñara una de nuestras figuras más ilustres, el primero entre los primeros, Bernardo Leighton, quien al retornar a Chile luego de sufrir durante su exilio en Roma, él y Anita, su esposa, el atentado preparado por los organismos de seguridad de la dictadura, jamás se les escuchó una queja o una recriminación. Bernardo, incluso, hablaba del atentado como 'el accidente', perdonó sin estridencias y no aceptó transformarse en víctima propiciatoria de nada ni de nadie y no dedujo querellas ni demandó indemnizaciones".

Verdad, justicia y perdón: "Los demócrata cristianos hemos instado y contribuido para que entre los chilenos se haga verdad y justicia en relación con los atropellos cometidos. Decididamente, estamos dispuestos a profundizar todas las medidas posibles para ese propósito y esperamos que

sobre el particular logremos configurar un nuevo y productivo acuerdo nacional ratificable por la vía plebiscitaria. Nos arrepentimos con sinceridad de los errores que pudimos haber cometido y pedimos perdón por los efectos negativos no deseados que nuestra conducta o nuestra omisión pudo haber provocado a algunos de nuestros compatriotas. Lo hacemos con respeto y humildad, desde lo más íntimo de nuestras conciencias.

- *Información de prensa*



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

